
 

Frères et sœurs, toute la France vit en ce moment les jeux para olympiques. 

C’est un évènement important. Vous suivez le déroulement des 

compétitions. Certains parmi nous sont allez au stade de France pour ne pas 

se faire raconter l’évènement. Vous avez été étonné, effaré voir même 

éberlué de voire des hommes et des femmes vivants avec un handicape faire 

des exploits  extraordinaires et merveilleux. Vous avez partagé ou savouré 

la joie de célébrer leur victoire et leur performance. Aux jeux para 

olympiques, l’admiration, la joie et l’émerveillement sont au rendez vous. 

Les jeux para olympiques ont touché notre cœur et changé notre regard sur 

les personnes vivant avec un handicape. Mais comment lisons-nous les 

signes de Dieu à travers les jeux para olympiques? Quelle conversion du 

cœur les para olympiques provoquent-ils en nous ? Les textes de la liturgie 

de ce jour viennent à point, nous console et nous réjouissent car Dieu prend 

soin des pauvres, des malades et des petits. Il vient nous guérir et nous 

sauver.  

1- « Il vient lui-même et va vous sauver » Is 35,4b 

Dans la 1ère lecture, Dieu nous parle par la bouche du prophète Isaïe. « Soyez forts 

ne craignez pas. Voici votre Dieu. C’est la vengeance qui vient, la revanche de 

Dieu. Il vient lui-même et va vous sauver. » (Is 35,4) La vengeance et la revanche 

de Dieu n’ont rien de violent, de terrible,  ni de redoutable. La vengeance et la 

revanche de Dieu réside en ce que Dieu prend la défense des pauvres et des 

petits. Dieu change les situations dramatiques en des moments de joie. Il prend 

sur lui le mal qui empêche d’être heureux. Isaïe nous fait l’annonce du temps 

messianique. Cette annonce est pleine de promesses et de guérisons. « Alors se 

dessilleront les yeux des aveugles, et s’ouvriront les oreilles des sourds. Alors le 

boiteux bondira comme un cerf, et la bouche du muet criera de joie. » (Is35, 5-6) 

Isaïe annonce clairement ce que fera le messie quand il viendra. Le temps 

messianique aura même des répercussions sur la nature. « Car l’eau jaillira dans 

le désert, des torrents dans les pays aride. La terre brulante se changera en lac, la 

région de la soif, en eau jaillissante.»(Is35, 7) Eh bien frères et sœurs, le Dieu 

sauveur annoncé par le Isaïe est déjà venu jusqu’à nous. Il a pris chair de la Vierge 

Marie et a habité parmi nous. Rappelons-nous les paroles de Jésus dans la 

synagogue de Capharnaüm : « L’Esprit du seigneur est sur moi, parce que le 

Seigneur m’a consacré par l’onction. Il m’a envoyé porter la Bonne nouvelle aux 

pauvres, annoncer aux captifs leur libération, et aux aveugles qu’ils retrouveront 

la vue, remettre les captifs en liberté, annoncé une année favorable accordée par 

le seigneur. » (Lc4, 18-19) Nous trouvons l’accomplissement des paroles d’Isaïe 

dans l’évangile de ce dimanche.  

2- « Ephata » ouvre toi ! 

Dans l’évangile de ce dimanche, Jésus se retrouve dans la la région de Tyr, en 

passant par Sidon, en plein territoire de la Décapole. Ce sont des territoires dits 

païens parce que non juifs. On lui emmène un sourd muet. Etre sourd et muet 

constitue un handicape profond. Il est incapable d’entendre et de parler.  Jésus 

après avoir accompli des gestes, des paroles et des actions, lui parle : « Ephata » 

Ouvre-toi ! Cette parole nous rappelle les scrutins avant le baptême. Cette parole 

s’adresse à chacun de nous aujourd’hui. Très souvent nous sommes sourds et 

muets. Nous sommes incapables d’entendre Dieu ou de lui parler. Nos 

assemblées de prière deviennent  sourdes et muettes. On ne connait plus bien les 

prières. C’est à peine qu’on répond au dialogue de la messe.   

Frères et sœurs, si notre cœur est fermé, nous resterons sourds et muets. Nous 

avons besoin d’ouvrir notre cœur à Jésus. Il est celui qui est venu chercher et 

sauver ce qui était perdu.  

3- Applications : Que devons nous faire à la lumière de cet évangile ? 

Notre guérison réside dans notre capacité d’ouverture à Dieu et aux autres. Saint 

Jacques nous le rappelle bien. Ne pas faire la différence entre les hommes. Ne 

jamais laisser notre orgueil écraser ou rabaisser une personne. « Dieu choisit ceux 

qui sont pauvres aux yeux du monde pour en faire des riches dans la foi et des 

héritiers du royaume promis par lui à ceux qui l’on aimé.»(Jc2, 5) Jésus se révèle à 

nous aujourd’hui comme un Dieu ami et sauveur des pauvres, des petites gens. 

Tous les évangiles témoignent comment Il a côtoyés les sourds, les muets, les 
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aveugles, les boiteux, les lépreux en leur manifestant sa tendresse et son amour. 

Prions et demandons au Seigneur de toucher nos infirmités et de les guérir. Alors 

nous aurons le cœur ouvert, la langue déliée pour dire les merveilles de Dieu. Que 

notre Dame de la Nativité que nous célébrons aujourd’hui intercède pour nous, 

afin que nous soyons une communauté ouverte, accueillante, une maison, une 

famille ou les pauvres, les malades, les étrangers trouvent leur place et vivent 

pleinement de la joie de l’Evangile. Que le Seigneur écoute et exauce notre 

prière ! 


